

16 Provinces

Haut-Ogooué/Département de la Passa/Franceville/Sécurité routière...

La direction provinciale rappelle les règles du jeu aux transporteurs

Guy MADJOUPA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

LES vacances s'achèvent, la rentrée des classes approche. Normal que la direction provinciale de la sécurité routière choisisse ce moment pour intensifier sa campagne de sensibilisation. Selon Davy Wilfried Okologho, responsable provincial dans le Haut-Ogooué, cette période est souvent marquée par une intense activité sur les routes. D'incessants mouvements sont en général observés entre les localités et c'est au cours de la même tranche de temps que l'on enregistre souvent le plus d'accidents, a dit M. Okologho, citant les données enregistrées dans la province entre les années 2017 et 2018. "À 70%, ces accidents", a-t-il expliqué, *étaient dus à l'état mécanique des véhicules*". Afin de prévenir tout risque d'accident, il est nécessaire de saisir l'occasion pour rappeler certaines



Les transporteurs écoutant attentivement ...



...le directeur provincial de la sécurité routière, Davy Wilfried Okologho (c)

dispositions, a encore dit le directeur provincial. Après une visite des différentes gares routières implantées dans les deux principales villes du Haut-Ogooué, Franceville dans le département de la Passa, et Moanda dans celui de Lelembi-Leyou, la campagne lancée depuis le mois d'août dernier est cette fois élargie aux responsables des syndi-

cats des transporteurs terrestres. Ouverte aux représentants des unités des forces de sécurité, la police et la gendarmerie, la phase actuelle de la campagne donne l'occasion au directeur provincial de présenter à ses interlocuteurs l'ensemble des textes législatifs ayant un lien direct avec l'activité qu'ils exercent au quotidien. Ainsi,

les documents afférents à la conduite et la mise en circulation des véhicules sont mis sur la table, de même que les textes donnant accès à la profession de transporteur routier. Autres textes passés en revue, ceux portant sur les accessoires de sécurité routière, sur l'état mécanique des véhicules mais aussi sur les facteurs de risque d'accidents.

C'est véritablement instruits que les syndicalistes ont quitté la salle après chaque séance. Cas d'Aurélien Menvie du Syndicat des transporteurs terrestres du Haut-Ogooué (Sythto), qui a avoué que sur la ligne Franceville-Moanda, *"il y a beaucoup de contours que nous ne maîtrisons pas. Maintenant que nous sommes sensibilisés, c'est un*

plus pour nous". En poste à la gare d'Epila pour la desserte des axes Franceville-Akiéni et Franceville-Leconi, Philippe Kadjoula, également membre du Sythto, a souhaité, lui, que ce genre de contact soit régulièrement organisé, *"pour une grande maîtrise des dispositions et faire efficacement le relais auprès de nos syndiqués"*, a-t-il dit.

... et département la Sébé-Brikolo/Okondja/Vie des associations

La "Chaîne de solidarité Olongo" en croisade contre l'insalubrité

Anita Jordanah NGONDA
Okondja/Gabon

DANS le cadre de ses activités estivales 2019, la plateforme associative "Chaîne de solidarité Olongo" a entrepris, les 6 et 7 septembre derniers, à Okondja, dans le département de la Sébé-Brikolo, une croisade contre l'insalubrité. Sous la dénomination de "Clean Olongo", l'événement a consisté, pour les filles et fils de la localité membres de ladite association, à sensibiliser les populations locales aux notions d'assainissement et du vivre-ensemble. Au programme donc des activités qui ont enregistré la présence des notables et du maire d'Okondja, Thierry Madouma, par ailleurs parrain de l'événement, une randonnée pédestre de la place des fêtes au PK 0 (quartier Obéri Ossonga) et une journée citoyenne consacrée au désherbage, à l'assainissement et à l'ensoleillement de la commune. Occasion alors pour le président de la plateforme d'apprécier à sa juste valeur l'accompagnement du Conseil municipal et de préciser les objectifs poursuivis en organisant ces actions. "À travers ces différentes actions, nous souhaitons solidifier les actes que nous posons et mettre en œuvre notre chaîne de solidarité et d'assistance entre



Le président de la Chaîne de solidarité, Richard Ombango (micro) et le maire Thierry Madouma.



Une séance de sensibilisation à l'endroit des populations riveraines d'Okondja.

filles et fils de la localité (...). *Je pense que c'est cette solidarité et cette entre aide que les autorités de notre localité attendent de nous"*, a confié Richard Ombango, président national de l'association Chaîne de solidarité d'Olongo, par ailleurs membre du Conseil municipal. Et ce dernier de renchérir : *"Nous sommes là dans notre deuxième phase d'activités estivales et, à ce titre, nous avons tenu à inscrire nos actions à l'assainissement. Nous sommes partis d'Olongo pour Obéli Ossinga. À terme, nous comptons développer de manière saine toutes nos actions afin qu'ensemble, main dans la main, nous puissions travailler au développement de notre localité de manière durable"*. En sa qualité de parrain de l'événement, le maire a félicité et encouragé l'initiative. Thierry Ma-



douma a, en conséquence, réitéré les encouragements du Conseil municipal d'Okondja à soutenir toutes actions visant à impacter positivement la circonscription dont il a la charge. *"(...) Mon souhait, au vu de ce qui se fait, c'est que ces actions s'étendent à l'ensemble des quartiers de la ville et non au seul Olongo"*, a-t-il cependant relevé. La Chaîne de solidarité Olongo est une structure associative qui prône le développement socio-économique, sportif et environnemental de la ville d'Okondja. Elle a été créée le 11 mars 2018 et compte à ce jour 205 membres, indique-t-on.

Opération retrouvons les manches dans un quartier, à l'initiative de l'association.